

**DINERO**

Bajarán la pensión a los machuchones // Claudio X. tendrá su partido // Sergio Mayer

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

¿QUIÉN ES EL personaje que recibe una pensión de un millón de pesos mensuales? Sí, 12 millones al año. Lo primero que se podría pensar es en algún alto ejecutivo de una de las grandes corporaciones privadas, pero no es así. Cuidan mucho los aspectos fiscales, compensan a su gente con acciones y otro tipo de prestaciones. Se trata de alguien que está ligado a la compañía de Luz y Fuerza del Centro. Más le vale disfrutar de sus últimos tiempos en el paraíso antes de que sea arrojado al purgatorio, porque, si el Congreso de la Unión lo aprueba, su mensualidad bajaría a sólo 70 mil pesos, la mitad del sueldo presidencial. La jefa del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum Pardo, enviará al Senado una iniciativa de reforma al artículo 127 de la Constitución para eliminar las pensiones insultantes de burócratas de confianza del gobierno. La reforma no incluye a los ministros, aunque también son exorbitantes. Claudia explicó que cuando ella se jubile, "o sea, cuando salga del gobierno, considerando antigüedad, me retiraré con mi jubilación del Issste, y probablemente alcance máximo 30 mil pesos mensuales, que comparado con lo que ganan muchos mexicanos y mexicanas es una pensión muy digna". El nombre del machuchón del millón será dado a conocer después de que el Congreso apruebe la reforma y el Ejecutivo la aplique. Es probable que los afectados la combatan con amparos con el argumento de que la ley no puede ser retroactiva, pero no se aplicará en el pasado ('lo caído caído'), sino en el futuro.

Migración y tarifas

LAS POLÍTICAS MIGRATORIAS y arancelaria de Estados Unidos han afectado a empresas de acá, pero también de allá. La compañía Gruma en el último trimestre de 2025 reportó una caída de 18 por ciento en su utilidad neta mayoritaria, sumó 126.6 millones de dólares desde 155.4 millones del mismo lapso de 2024, de acuerdo con la revista *Expansión*. Del otro lado de la frontera también hay afectaciones. El tráfico total de contenedores en el Puerto de Los Ángeles bajó 12 por ciento en enero, según

Bloomberg, destacando que tanto las exportaciones como las importaciones han disminuido en comparación con el año anterior. Es la puerta de entrada de productos asiáticos por valor de miles de millones de dólares.

El partido de Claudio

FINALMENTE, CLAUDIO X. González y aliados tendrán su propio partido político, si logran superar los últimos requisitos que marca la legislación electoral. Ya no tendrán que cobijarse con las siglas del PAN, el PRI y el PRD para postular sus candidatos, como lo hicieron en la pasada campaña. Además, recibirían subsidio del Instituto Nacional Electoral, que este año está repartiendo más de 7 mil millones de pesos entre los seis partidos con registro: Morena, PRI, PAN, PT, Verde Ecologista y Movimiento Ciudadano. Sólo Morena se lleva más de 2 mil millones. El nombre de la nueva organización será Somos México. Su génesis tuvo lugar en las marchas y protestas del "INE no se toca", lo cual es una paradoja, porque le van a dar una tocada fuerte a su presupuesto.

Díselo a Claudia**Asunto: no deje de sonreír**

Presidenta, no deje de sonreír en la mañana. La he visto los últimos días con una expresión adusta. Es una mujer bonita. Cuando sonríe, sobre todo cuando lo hace a costa de la oposición, nos infunde tranquilidad. Quiere decir que todo va bien aunque haya ruido. La queremos.

Luis Arturo Pereira

Twiteratti

El diputado plurinominal Sergio Mayer pidió licencia por tiempo indefinido para ingresar a La Casa de los Famosos. Así el compromiso del legislador con sus votantes. Ah, perdón, se me olvidaba, es plurinominal. ¿También habrá críticas o sólo regaños a quienes señalamos su incongruencia?

César Gutiérrez Priego @Cesargutipri

X, Facebook, TikTok, Instagram: galvanochoa
 Correo: galvanochoa@gmail.com



▲ La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo durante la conferencia de ayer. Foto Presidencia